




Эта буква 
вместе с «Я»

Нотою 
бывает,

И ее мои друзья

Часто 
напевают.
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На полянках красуются белоснежные 
ландыши. 
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Хорошую речь 
хорошо и слушать.
Ученье – луч света, а 
неученье – тьма.



?
Проблема 

Почему у 
существительных, 

оканчивающихся на 
шипящий в 

единственном числе в 
одном случае пишется 

ь, а в других не 
пишется.



Имя существительное

Шипящий

Женский род Мужской род

Ь Ь



Тёмная ночь. В лесу такая тишь! Только 
изредка кричит сыч, да шуршит мышь.
Наш шалаш стоит на берегу реки. Мой 
товарищ крепко спит, а я как сторож не 
сомкнул глаз. В полночь из-за тучи вышла 
полная луна и осветила на поляне каждую 
вещь. Как чудесен ландыш в свете луны! Ночь 
тянулась долго, но вот первый луч солнца упал 
на рожь. Хотелось взять  карандаш и 
нарисовать этот утренний пейзаж.

 Выполни упражнение 2 стр. 171



Словарно-логическое упражнение



1 вариант
по, малыш(?),берегу, реки, бегал.
холодный, овраге, ключ(?), в, шумит.

2 вариант
плащ(?), от, защитил, меня, дождя.
отец, багаж(?), вещи, в, сдал.

Составь предложения.



            Вывод
 На конце существительных

 женского рода  после шипящих 

пишется Ь знак.

 

На конце существительных

 мужского рода после шипящих

 Ь знак не пишется.
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